

La tendencia del sector es positiva y la evolución de la demanda parece indiscutible. Sin embargo, la agricultura ecológica valenciana está lejos de alcanzar las dimensiones de otras regiones, como Cataluña, donde van por el segundo plan de producción ecológica, o Andalucía, donde están inmersos ya en el tercero. Otras regiones, como Aragón, Canarias, País Vasco o Murcia, también están desarrollando programas de acción para impulsar la agricultura y la alimentación ecológica. Compararnos con otros países es prácticamente grotesco. Habría que cuestionarse por qué a la agricultura ecológica valenciana le cuesta tanto madurar.

Por otra parte, a pesar del aumento espectacular de la superficie cultivada y del número de operadores durante los últimos quince años, lo cierto es que sigue habiendo una excesiva informalidad dentro del sector.

En definitiva, señora *consellera*, desearía que nos explicara: ¿qué medidas tiene previstas la *conselleria* para fomentar la producción ecológica, la valorización de los productos ecológicos y su consumo en la Comunidad Valenciana?

Muchas gracias.

La senyora vicepresidenta primera:

Un momento, gracias.

Cuando quiera, señora *consellera*.

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Efectivamente, el diagnóstico es conocido, es lo que ha contado. Entonces, todo este conjunto de medidas que tenemos previsto pensar, lo hemos presentado recientemente, el 26 de enero, en lo que llamamos el primer plan de fomento de la producción ecológica en la Comunidad Valenciana.

En este plan es tan importante el contenido, como el procedimiento. El contenido, porque parte de una premisa básica, que es ese cambio en el modelo productivo que aparece en el Acuerdo del Botánico y, segundo, porque se articula en torno a cinco líneas de trabajo, que son: consumo responsable y ecológico; fomento de la producción en sí misma; estructuración del sector, junto a los transformadores y a la distribución; la mejora del conocimiento, porque está muy ligado el programa a la investigación, innovación y transferencias sobre todo, y, por último, la quinta línea, la certificación y un punto de vista transversal para el Consell.

El objetivo: aprovechar las oportunidades que tenemos en nuestro sector agrario valenciano; las oportunidades que derivan de la demanda del mercado; de la buena imagen con que ya cuenta en general la agricultura valenciana; oportunidades en equilibrio territorial, porque estamos hablando de muchos productos extensivos y de comarcas de interior que necesitan un gran esfuerzo y un gran apoyo reequilibrador, pero también un efecto de que toda la agricultura que practicamos en la Comunidad Valenciana sea más sostenible, porque estamos hablando de menor uso de agua

precisamente, de un mejor manejo de los suelos, de menor uso de productos químicos, fitosanitarios o de abonos.

Como decía, no es tan solo el contenido de este plan, sino el procedimiento, porque estamos trabajando con un procedimiento participativo. De hecho, estas líneas han sido identificadas por el trabajo compartido de universidad, centros de investigación, sector agrario, operadores que ya están en el mundo de lo ecológico. Y, ahora, van a continuar trabajando en cinco grupos cuya labor principal, en primer lugar, es establecer un DAFO y, en segundo lugar, de manera importante, establecer la prioridad y consensuar aquellas medidas prioritarias dentro de todo el abanico de medidas que se han planteado en primera instancia en esas líneas de trabajo.

Así, por el consenso, llegaremos a un plan definitivo, que queremos tener en julio de este año, que contendrá tanto las medidas específicas, como una memoria económica que se trabajará en paralelo a los presupuestos de 2017 y un sistema de seguimiento y evaluación que, aunque parezca mentira, es algo bastante innovador en todo lo que estamos encontrando.

Financiación con que contamos. En primer lugar, la línea existente del programa de desarrollo rural, 23 millones de euros, que ha mostrado ya un porcentaje de acogida enormemente exitoso –donde además se están acogiendo muchísimos agricultores jóvenes, lo cual también es una buenísima noticia, porque es uno de nuestros factores clave y preocupación–, y tanto, que las expectativas que ha generado es que en tan solo un año se han incrementado en más del 50% la superficie certificada como ecológica en la Comunidad Valenciana, lo cual ya es una buena noticia. Pero, además, también, porque entre esos jóvenes se están incorporando muchas mujeres y, también, a esta línea de ayudas están accediendo pequeñas y medianas empresas que son factores clave para tener un desarrollo armónico y equilibrado del sector con los territorios.

Nuestros objetivos: incrementar en un 20% la superficie certificada como ecológica en el año 2020. Esto supone alcanzar unas 140.000 hectáreas. Aun así estaríamos bastante por detrás de comunidades punteras, como son, por ejemplo, Andalucía o Murcia para empezar, también Cataluña, como ha citado. Y, también, multiplicar aproximadamente por dos la facturación, de manera que pudiéramos llegar a lo que supone hoy en día la producción final agraria, que apenas es un 5% del valor final de la producción agraria, intentar llegar a un 10% de la producción final agraria.

Éste es el proceso. Iremos informando conforme se vaya avanzando. Pero en principio en julio tendremos el plan definitivo.

Muchas gracias.

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora *consellera*.

Pregunta número 190, formulada per la diputada Antonia Serna, Toñi Serna, del Grup Socialista, al conseller d'Economia Sostenible.

¿Has pulsado? Ahora, un segundo. Cuando quiera.

La senyora Serna Serrano:

Gracias, señora presidenta.

Señor *conseller*, son muchas las veces que hemos tratado de la urgente necesidad que tenemos de crear políticas de empleo realistas, políticas de empleo que sean capaces de movilizar recursos de forma eficiente y eficaz.

Tenemos el importante reto de poner encima de la mesa un conjunto de iniciativas útiles para la generación de oportunidades de empleo, siempre un empleo digno y estable, como otras veces ya le he dicho.

Y debemos, además, poner la intensidad del foco en aquellos sectores de la población que más dificultades tienen para conseguir empleo, como son los jóvenes, las mujeres y los parados y paradas de larga duración.

Necesitamos iniciativas útiles y planificadas, políticas con fondo, pero también políticas con fondos. Estas características, esas políticas con fondo y con fondos no se tuvieron en cuenta en los anteriores gobiernos.

Señor *conseller*, debemos profundizar en un sector económico que merece ser tomado muy en serio y que debe de entrar de lleno en este nuevo tiempo que se está abriendo en el ámbito de las políticas que se están desarrollando desde su *conselleria*. Me estoy refiriendo a las cooperativas.

Considero indudable el peso del cooperativismo en la Comunidad Valenciana, y especialmente en relación con el conjunto de este sector a nivel nacional. De hecho, conocemos datos que nos hablan de las grandes posibilidades que este sector tiene para poder generar empleo. Así, por ejemplo, los datos aportados desde la Confederación de cooperativas valencianas para el año 2015 nos hablan que tenemos cerca de dos mil seiscientas cooperativas que son capaces de generar empleo directo a más de setenta y siete mil personas en nuestro territorio.

Además, hablamos de un empleo estable, de un empleo donde el 84% del mismo es indefinido, llegando a alcanzar hasta el 97% en algunos sectores muy concretos, que además la mitad de los trabajadores que ocupan esos espacios son mujeres, llegando incluso a ser el 75% en algunos sectores muy concretos.

El cooperativismo en estos momentos, señor *conseller*, está abriendo puertas que amenazaban quedarse cerradas para siempre. A través de la capitalización del paro, de los trabajadores y trabajadoras, de aquellas que tuvieron que interrumpir su actividad económica por no poder hacer frente a la situación financiera, se han generado nuevos proyectos cooperativistas que en la actualidad están dando sus frutos. El cooperativismo de esta forma se convierte en una fórmula que desde una cultura empresarial diferente se hace valer la experiencia y la capacidad individual.

En definitiva, las cooperativas pueden constituirse como un pilar fundamental para el desarrollo tan deseado y ese necesario cambio que estamos pidiendo.

Somos conocedores de las altas expectativas que este sector ha puesto en las políticas que a este respecto se están

desarrollando desde su *conselleria*, así como su compromiso por revertir los recortes que han sufrido durante estos últimos años por los sucesivos gobiernos del PP.

Por esto le pregunto, señor *conseller*: nos gustaría conocer qué líneas preferentes de apoyo, promoción y fomento al cooperativismo en la Comunidad Valenciana tiene prevista desde su *conselleria*.

Gracias.

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora Serna.

Senyor *conseller*, quan vullga.

El senyor conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball:

Presidenta.

Senyora diputada, moltes gràcies per la pregunta i a més a més per l'aportació de totes les dades.

A mi m'agradaria començar o repetir alguna d'eixes dades. 97% o fins al 97% d'ocupació indefinida, és a dir, estable i de qualitat. Economia social, és dir, amb molta responsabilitat social el cooperativisme en si, inserit dins de la societat, que és el que volem. I sobretot model econòmic amb rostres humans. És allò que hem de fer, posar sempre en el centre les persones, i el cooperativisme la veritat que ho fa i és un model que, no únicament i exclusivament anem a seguir, sinó que hem de potenciar, per allò que ha dit, perquè genera ocupació, perquè a més afavorix la creació de llocs de treball i contribueix a la igualtat d'oportunitats. No li càpia cap dubte que des de la *conselleria* reforçarem el fet del cooperativisme i de les societats anònimes laborals.

Vaig a dir-li que en el pressupost, en un total de 5.525.750 euros tenim les següents línies que anem a desenvolupar de manera immediata per a donar suport al cooperativisme.

La primera és el programa de suport a l'economia social. Aquest programa finançarà ajudes per a la incorporació de persones desocupades com a sòcies o socis de cooperatives de treball associat i societats laborals; subvenció d'assistències tècniques i la contractació de gerents vinculats a la implementació de noves línies d'activitat empresarial o la reformulació de les preexistents.

També subvencionaran les actuacions genèriques de foment i difusió del cooperativisme i de l'economia social. I les actuacions d'atenció a grups promotors de noves empreses cooperatives de treball associat i societats laborals. Aquesta línia està pressupostada en 1.985.500 euros.

Ajudes a les universitats valencianes i associacions científiques per a l'estudi i difusió del cooperativisme i de l'economia social, 40.000 euros.

Ajudes per actuacions de promoció del cooperativisme en habitatges, en col·laboració amb la Federació de Cooperatives d'Habitatges Valenciana, 9.000 euros.

Xarxa per al finançament alternatiu i d'empreses i entitats d'economia social, 40.000 euros.

Ajudes a la Fundació Florida de la Comunitat Valenciana per a la promoció de l'ús de noves tecnologies de la informació i les comunicacions entre les cooperatives i les societats laborals valencianes, 21.500 euros.

Ajudes a la constitució de noves empreses d'economia social per a fer front a les despeses de notaria, registre i obertura de centres de treball, 200.000 euros.

Inversió en entitats d'economia social per a la implementació de projectes d'inversió productiva, així com en la conversió en socis de les treballadores i treballadors d'aquestes empreses, 450.000 euros.

Ajuda nominativa a la Confederació de Cooperatives de la Comunitat Valenciana per a l'acompliment de les missions encomanades a aquesta entitat per la Llei de cooperatives de la Comunitat Valenciana, 126.000 euros.

Projecte d'inversió en eines per a millorar la gestió administrativa vinculada a l'atenció del cooperativisme, amb aquests fons la conselleria realitzarà inversions reals en eines informàtiques per a la gestió telemàtica del registre de cooperatives i del registre de societats laborals. A més a més es crearà la web «estadística de cooperatives», així com la del Consell Valencià del Cooperativisme, 235.000 euros.

Finançament de projectes d'economia social en 2.418.750 euros.

I tot açò anem a fer-ho des del màxim consens, és a dir, donant-li rellevància al Consell Valencià del Cooperativisme des d'on treballarem conjuntament, reforçarem les idees i donarem suport per a nova creació d'empreses cooperatives.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor conseller.

Passem a la pregunta número 196, que formula la il·lustre diputada senyora Rosa María García, del Grup Parlamentari Ciudadanos, també al conseller d'Economia Sostenible.

La senyora García González:

Gracias, señora presidenta.

Señor *conseller*, por qué la feria de Valencia recibe cerca de treinta y tres millones de euros en los presupuestos del 2016 y, sin embargo, la Institución Ferial Alicantina no recibe ninguna subvención de los presupuestos de la Generalitat valenciana.

Gracias.

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias.

Senyor conseller, quan vullga.

El senyor conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball:

He de dir-li que no és aixina, eh, que hi ha una diferenciació molt clara, i que IFA té un milió d'euros i que Fira València, que no únicament i exclusivament especifica a Fira València, sinó a una nomenclatura genèrica en el pressupost, té quasi trenta-dos milions d'euros.

La senyora vicepresidenta primera:

Moltes gràcies, senyor conseller.

Senyora García.

La senyora García González:

Bueno, señor *conseller*, yo tengo aquí una serie de datos que quería haber dado lectura. Lo daré. Pero en primer lugar lo que tengo que decir es una cosa. Como usted bien sabe, el millón de euros que tiene IFA ha sido gracias a una enmienda a los presupuestos de nuestro grupo Ciudadanos, así como el reparto que se ha hecho de los 33 millones aproximadamente, 32 millones, que iban destinados exclusivamente a Feria Valencia, y el Grupo Ciudadanos enmendó para que se pudiera repartir entre el resto de las ferias. Entonces, pues, esa respuesta no me es válida.

Mire, nosotros ponemos mucho hincapié en esta pregunta. Porque el Consell se defendía diciendo que debía de dar ese dinero a Feria Valencia por los contratos firmados por el anterior Consell. Pero en los presupuestos de 2016 continuó sin incluir nada para IFA.

Somos concedores de que la situación económica de ambas ferias es muy complicada, especialmente la de Feria Valencia, con un pasivo de 700 millones de euros, además de acusaciones por sobrecostes en su ampliación. La deuda de IFA es de 74 millones. Y las dos ferias tuvieron buenos resultados durante muchos años. Pero a partir de las ampliaciones de los años anteriores a la crisis se asumieron deudas que ahora no se pueden pagar.

Desde Ciudadanos siempre, quiero insistir, siempre hemos insistido en que Feria Valencia es importante. Por supuesto, faltaría más, no se trata de comparar una en desprecio de la otra. Pero debemos ser conscientes del potencial que tiene Alicante y su feria. Tenemos la Costa Blanca, que es la cuna del turismo en España, tenemos el aeropuerto de El Altet,